

### Bekanntgabe

An den Ausschuss für Umwelt und Klimaschutz

#### **Sachstand Untersuchung des Salzvorkommen bei Offleben hinsichtlich eines Atom- müllendlagers**

In der Bekanntgabe B023/21 vom 05.03.2021 wurde zuletzt über das Standortauswahlverfahren gemäß Standortauswahlgesetz (StandAG) berichtet.

Am 07. August 2021 ging mit dem letzten Beratungstermin der Fachkonferenz Teilgebiete das erste gesetzliche Beteiligungsformat im Rahmen der Endlagersuche zu Ende. Die Beratungsergebnisse wurden der BGE übergeben, welche angekündigt hat Anfang 2022 vorzulegen, wie sie die Beratungsergebnisse der Fachkonferenz Teilgebiete im weiteren Verfahren berücksichtigen wird.

Aktuell befindet sich das Verfahren im 2. Schritt der 1. Phase. Nach Anwendung weiterer Kriterien und vorläufiger Sicherheitsuntersuchungen übermittelt die BGE den Vorschlag für die Regionen für eine übertägige Erkundung an das BASE. Das BASE prüft den Vorschlag für die Standortregionen und richtet in jeder der vorgeschlagenen Regionen eine Regionalkonferenz ein. Bis zu diesem Zeitpunkt werden allen Schätzungen zufolge wahrscheinlich noch bis zu drei Jahre vergehen. Da laut StandAG (Standortauswahlgesetz, s. o.) erst mit der Einrichtung der Regionalkonferenzen eine erneute Öffentlichkeitsbeteiligung vorgesehen ist, wurde von der Fachkonferenz Teilgebiete die Einrichtung eines Übergangsformats beschlossen, um eine Beteiligungslücke im Verfahren zu verhindern.

Das Übergangsformat nennt sich Fachforum. Das Fachforum wird ein bis zweimal pro Jahr tagen und über den Arbeitsfortschritt der BGE beraten. Das Fachforum wird durch die Beratungs- und Planungsgruppe (BPG) vorbereitet, welche die Arbeit der BGE engmaschig und kontinuierlich begleitet. Die Gruppe setzt sich zusammen aus Vertreterinnen und Vertretern der Kommunen, gesellschaftlicher Organisationen, Wissenschaft, der jungen Generation und sowie Vertretungen aus den beteiligten Institutionen wie BASE, BGE und NBG. Die Beratungs- und Planungsgruppe wird – mit Ausnahme der institutionellen Vertreterinnen und Vertreter – von den Teilnehmenden des Fachforums gewählt. Der erste Termin zur Vorstellung des Konzeptes und der Wahl der ersten BPG fand am 13.11.2021 statt und wurde auch von Mitgliedern der Stadtverwaltung begleitet.

Die Verwaltung bleibt bei ihrer Empfehlung, das Verfahren zu beobachten und aktiv zu begleiten. Eine gutachterliche Untersuchung des Salzstocks Offleben in dieser Phase des Verfahrens wäre verfrüht.

  
(Wittich Schobert)